



## DESARROLLO HUMANO

TEMA: FUNDAMENTOS DEL DESARROLLO HUMANO

PROFESOR: L.G.L SISSY ALEXANDRA YANEZ PINTO.

ALUMNA: MORENO HERNÁNDEZ YULIANA  
GUADALUPE.

SEXTO CUATRIMESTRE, UNIDAD 1  
ENFERMERIA GENERAL.

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de mayo del 2025.

# DESARROLLO HUMANO

Las etapas del desarrollo humano son las distintas fases que atraviesa una persona durante la vida, y que ocurren de forma similar en todos los individuos.

Proceso de ampliación de las opciones y capacidades de las personas, que se concreta en una mejora de la esperanza de vida, la salud, la educación y el acceso a los recursos necesarios para un nivel de vida digno.

## 1. El desarrollo humano en México

El Índice de Desarrollo Humano (IDH) 2022, en México fue de 0.781 puntos, lo que implicó un aumento respecto a 2021, en el que se situó en 0.757; esto significa que se mantiene dentro del grupo de países con un IDH alto.

## 2. Estudio del ciclo vital

La psicología del ciclo vital estudia el desarrollo del individuo a nivel global, desde su nacimiento hasta la muerte, atendiendo aquellos aspectos que intervienen en los procesos que determinan nuestras vidas.

## 3. El desarrollo humano en la actualidad

En la actualidad el desarrollo humano se entiende como un proceso de expansión de las libertades de las personas para llevar una vida prolongada, saludable y creativa; conseguir las metas que consideran valiosas y participar activamente en darle forma al desarrollo de manera equitativa y sostenible en un Planeta.

## 4. Nueva medición internacional del IDH

El resultado final arroja siempre un valor entre 0 y 1 que determina, según el PNUD, los cuatro grados de desarrollo humano que detallamos a continuación: Muy alto: países con un IDH superior a 0,80. Alto: países con un IDH entre 0,70 y 0,80. Medio: países con un IDH entre 0,55 y 0,70.

## 5. Nueva medición nacional y estatal del IDH

En las cinco secciones siguientes se proporciona información sobre los principales índices compuestos del desarrollo humano: el IDH, el Índice de Desarrollo Humano ajustado por la Desigualdad (IDH-D), el Índice de Desarrollo de Género, el Índice de Desigualdad de Género y el Índice de Pobreza Multidimensional.

## 6. Postulados del hombre en el humanismo

La conducta humana es intencional. La libertad y dignidad son aspectos fundamentales del ser humano. El comportamiento de una persona está determinado principalmente por la percepción que tiene de sí misma y del mundo.

# DESARROLLO HUMANO

Las etapas del desarrollo humano son las distintas fases que atraviesa una persona durante la vida, y que ocurren de forma similar en todos los individuos.

Proceso de ampliación de las opciones y capacidades de las personas, que se concreta en una mejora de la esperanza de vida, la salud, la educación y el acceso a los recursos necesarios para un nivel de vida digno.

## 7. La persona es más que la suma de sus partes

Aristóteles quien dijo esto. El principio básico de la percepción es que el todo es más que la suma de las partes. Es decir, al sumar las partes emergen elementos que por separado no se percibían.

## 8. La persona es libre y capaz de elegir

La mayoría entiende la independencia como la capacidad de tomar sus propias decisiones libremente y sin la interferencia de otras personas. "Es la libertad de decidir por nosotros mismos." poder tomar mis propias decisiones sin temor a las consecuencias.

## 9. El ser humano tiende a la trascendencia

El humano busca naturalmente trascender en la vida. La existencia humana es finita, al menos en términos biológicos, por lo mismo, existe una necesidad de marcar al mundo, de dejar un legado o huella positiva que perdure en las generaciones por venir.

## 10. Consecuencias de un humanismo trascendente

La trascendencia es una cualidad subjetiva que se manifiesta en nuestras vidas de manera distinta; el impacto de nuestras acciones, ya sean grandes o pequeñas, puede o no ser visible, tangible o cuantificable, ya que va más allá de cualquier éxito material, sino de una realización profunda en la vida.

## 11. Consecuencias del humanismo Marxista

El marxismo contiene el desarrollo continuo de la crítica al capitalismo y de la nueva sociedad. No es solo la crítica a la sociedad capitalista, sino que también es un proyecto de nueva sociedad en constante crítica y una interpretación de la evolución histórica, política y social.

## 12. Humanismo sin trascendencia

Se centra en la valorización del ser humano desde una perspectiva secular, sin considerar la espiritualidad como elemento crucial en su existencia. Esta corriente propone que la realización personal y el sentido de la vida se pueden alcanzar sin referencia a lo divino.